

UNIVERSIDAD DE CASTILLA LA MANCHA PRUEBA DE ACCESO A LA AUNIVERSIDAD Convocatoria 2013 Junio ALEMÁN OPCIÓN C

INSTRUCCIONES:

- 1.- Haga una primera lectura cuidadosa del texto y de las preguntas.
- 2.- Lea una segunda vez y conteste a las preguntas.
- 3.- Conteste en LENGUA ALEMANA y según el texto dado.
- 4.- Escriba sus respuestas en la hoja de examen respetando el orden de las preguntas.
- 5.- Compruebe sus respuestas antes de entregar la prueba.

TIEMPO: 90 MINUTOS

Ist Fahrradfahren gefährlich?

Selbstverständlich ist ein Fahrradfahrer nicht so gut geschützt wie ein Autofahrer. Ein Radhelm hilft nur so lange, wie der Kopf nicht vom Rumpf abgerissen wird. Allerdings stellt sich mir die Frage: Warum fahren Radfahrer dann so unbedacht?

Anscheinend gibt es aber eine ganze Menge Radfahrer und Fußgänger, die entweder zu dumm oder zu bequem sind, die Regeln zu beachten. Beispiel Radweg: extra markiert mit durchgezogener Linie und Schildern. Bedeutet: Hier dürfen nur Fahrräder (und Mopeds) hin. Natürlich sind auch Fußgänger gerne mal unbedarft. Anstatt fünf Meter weiter über die Ampel oder durch einen Fußgängertunnel zu gehen, stehen sie lieber zehn Minuten und länger an der dicht befahrenen Straße und hoffen auf eine Lücke, sodass sie rübersprinten können.

Ich möchte die Autofahrer nicht in Schutz nehmen, schließlich gibt es da auch genug Hornochsen, die ausschließlich nach Gehör fahren. In der linken Hand einen Kaffeebecher, in der rechten Hand das Handy und die Augen auf die langen Beine der Beifahrerin gerichtet.

Dieser Krieg Auto-Fahrrad-Fußgänger ist meiner Meinung nach selbst verschuldet. Klar möchte jeder so viel Freiheit wie möglich haben, aber in einer so großen Gesellschaft wie der unseren müssen leider ein paar Regeln aufgestellt werden, an die sich jeder zu halten hat. Nehmt einfach ein wenig Rücksicht auf die anderen Menschen, anstatt wie blöde rumzuheizen und dann zu schimpfen, wenn einer nicht schnell genug ausweicht. Nehmt euch die Zeit und fahrt gemütlich, anstatt zu rasen und dann später zum Yoga-Kurs zu gehen, weil ihr so gestresst seid.

I. Beantworten Sie folgende Fragen mit eigenen Worten. (3 Punkte)
a) Beachten Füssgänger immer die Regeln?
b) Was meint der Journalist damit? "ein wenig Rücksicht auf die anderen Menschen haben"
II. Sind folgende Behauptungen richtig oder falsch? (1 Punkt)
Der Journalist möchte die Autofahrer schutzen Ein Fahrradfahrer ist so gut geschützt wie ein Autofahrer Füssgänger sind für den Krieg zwischen Auto- und Fahrradfahrern verantworlich Autofahrer schimpfen, wenn einer zu langsam ausweicht
III. Welche Worte im Text haben die Bedeutung von (1 Punkt)
unerfahren Respekt
IV. Ergänzen Sie folgende Sätze mit dem passenden Verb. (2 Punkte)
a) Die Ärzte Andreas (untersuchen) und sie (feststellen), dass Andreas auβerordentlich intelligent (sein). b) Der Schüler in der Zukunft Programmierer (mögen, werden). c) Die meisten Kinder (sitzen) stundenlang vor dem Computer. d) Gestern mein Freund Karl drei Stunden vor dem Computer (sitzen).
V. Schreiben Sie (ca. 100 Wörter) über das folgende Thema (3 Punkte):
Sind Sie für oder gegen Radfahren? Finden Sie Radfahren gefährlich? Warum?